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中国证监会近日发布
!

证券

市场资信评级业务管理暂行办

法
"

征求意见稿
#

从即日起向社

会公开征求意见
$

证监会表示
#

这一办法的

起草是为了促进证券市场资信

评级业务规范发展
#

提高证券

市场的效率和透明度
#

保护投

资者的合法权益和社会公共利

益
$

征求意见截止到
!

月
"

日
$

办法所指的证券评级业务

涉及的评级对象包括
%

中国证

监会依法核准发行的债券
&

资

产支持证券以及其他固定收益

或者债务型结构性融资证券
'

在证券交易所上市交易的债

券
&

资产支持证券以及其他固

定收益或者债务型结构性融资

证券
#

国债除外
'

相关证券的发

行人
&

上市公司
&

非上市公众公

司
&

证券公司
&

证券投资基金管

理公司等
$

办法规定
#

申请证券评级业

务许可的资信评级机构
#

实收资

本与净资产均不少于人民币

#$$$

万元
#

具有健全且运行良好

的内部控制机制和管理制度
$

办法还对申请机构的诚信

记录
&

从业人员资质和负责证券

评级业务的高级管理人员资格

等进行了详细规定
$

此外
#

境外

人士担任负责此职务的
#

还应当

在中国境内或者香港
&

澳门地区

工作不少于
"

年
$

根据办法
#

证券评级机构

的董事
&

监事和高级管理人员

以及评级从业人员不得以任何

方式在受评级机构或者受评级

证券发行人兼职
#

不得投资其

他证券评级机构
$

证券评级机

构不得为他人提供融资或者担

保
$

根据办法
#

证券评级机构违

反办法有关规定的
#

责令改正
#

给予警告
#

并处以
%

万元以上
"

万元以下的罚款
$

对直接负责的

主管人员和其他直接责任人员

给予警告
#

并处以
%

万元以上
"

万元以下的罚款
$
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三大问题成讨论焦点
!

机动车交通事故责任强制保险费

率浮动暂行办法
!"#$

"

%&'()

*"#+ $

自
&

月
%'

日向社会公开征求

意见以来
#

受到了社会各界的广泛关

注
$

近日
#

中国保监会在京召开
(

交强险

费率浮动暂行办法征询意见座谈会
)#

为
!

月
%

日之前该办法的如期出台做

最后的准备
$

交强险费率要不要挂钩浮动
*

费率

浮动是否应该同时与道路交通事故和

道路交通安全违法行为挂钩
*

费率挂钩

浮动的比例如何确定
*

围绕这三个核心

问题
#

来自法学界
&

保险界
&

中国消费者

协会等不同领域的专家学者在会上各

抒己见
$
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对于交强险费率要不要挂钩浮动

的问题
#

专家们的意见比较一致
#

认为

实行交强险费率浮动机制是
(

大势所

趋
)#

其法律依据是道路交通安全法和

国务院
#$$&

年
"

月颁布的
!

机动车交

通事故责任强制保险条例
"#

而且从社

会公平的角度来说也是非常有必要的
$

首都经济贸易大学保险系主任庹

国柱教授认为
#

将驾驶人前一年的交通

责任事故与其次年的保费奖惩挂钩是

各国普遍实行的一种行之有效的风险

管理制度和手段
$

其合理性在于保险费

率的高低取决于投保人交通责任事故

发生的次数和严重程度
#

这种奖惩有助

于减少事故发生和降低索赔次数
$

对外经济贸易大学保险系保险法

中心陈欣教授认为
#

与事故和违法行为

挂钩的浮动费率非常必要
#

它与侵权法

的目标相一致
$

但这种浮动并不是保险

公司对驾驶人给予的惩罚
#

而实际上是

未发生事故的被保险人对发生了事故

的被保险人的
(

惩罚
)$

南开大学朱铭来教授
&

中国人民大

学统计学院孟生旺教授则从保险精算的

角度提出
#

按肇事行为和违法行为对驾驶

人的风险进行测量
#

是保险定价的一个基

本规则
#

体现了公平原则
#

不存在对驾驶

人
(

双重处罚
)

的问题
$

此外
#

中国消费者协会法律研究部

副主任陈剑
&

中国律师协会代表赵小鲁

律师尽管赞同费率浮动的做法
#

但均认

为目前实施的时机还不成熟
#

应待交强

险及其相关立法基础完善之后再推出
$
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对于草案中设置的
&

种与交通事

故挂钩因素
+

(%)(&

,

和
*

种与交通安

全违法行为挂钩因素
+

+%)+*

,#

专家们

认为有些挂钩因素不尽合理
#

浮动比例

设置上也有些简单化
$

庹国柱教授说
#

对酒后驾车
&

闯红

灯等这类极易造成严重责任事故的违

法行为进行保费惩戒是可以的
#

但大量

的一般性交通违法行为
#

如违规停车
#

与保险费率的厘定并无直接相关关系
#

且其中很多也不是主观性的
(

犯规
)$

但

草案规定对这类一般性违法
'

次及
'

次以上实行
"$,

的上浮
#

显然缺乏合理

性和可行性
$

曾参与我国台湾地区交强险制定

工作的安邦保险公司副总经理陈强进

一步认为
#

从台湾的经验看
#

浮动挂钩

因素应当只考虑驾驶人在行车状态下

的违法行为
#

如是否超速
&

是否闯红灯

等
#

但机动车在静止状态下的违法行为

不应计算在内
$

中国社会科学院法学研究所邹海林

教授提出
#

哪些交通违法因素足以影响

出险
#

必须有理赔数据支撑
#

不能简单设

定
$

针对不同严重程度的违法行为
#

浮动

比例的设置也不能简单化
$

草案规定只

有
%$,-"$,

这个档次太少
$

他建议对恶

性违法行为应加大惩罚力度
#

对下浮的

奖励力度也应加大
$

据悉
#

英国
&

日本对连续
'

年记录

良好的驾驶人费率优惠一般可到
'$,

$

对恶性交通违法行为可上浮费率
*$!-

%'$,

不等
$
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交强险费率挂钩浮动机制在今后

实施中能否切实得到贯彻执行
*

这成为

专家们最大的担忧
$

邹海林教授提出
#

保险公司在费率

上进行无序竞争是目前的现实
#

将来在

执行交强险费率挂钩浮动过程中
#

各公

司为拼抢业务
#

可能会对该上浮的车主

不执行上浮
&

不该下浮的随意下浮
#

以

此作为竞争的筹码
$

因此
#

必须监督保

险公司是否确实执行浮动费率
$

朱铭来教授提出
#

对于尚未建立车

险信息平台的地区
#

应进一步明确其完

成平台建设的
(

时间表
)#

而不应任其游

离在浮动机制之外
$

另外
#

需警惕的是
#

一旦有保险公司或公安交管部门
(

内部

人员
)

私自为车主更改理赔事故记录
&

交通违章记录的
#

建议在办法中明确监

管的要求及相关行政处罚措施
$

与会专家还都提到了交强险制度必

须公开透明
&

消除民众疑虑的问题
$ (

必

须通过公开渠道把交强险的费率构成等

明明白白告诉老百姓
$ )

中国人民大学财

金学院张洪涛教授说
$
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保监会副主席周延礼在会上表示
#

保监会高度重视社会各方面对进一步改

进交强险实施工作提出的意见和建议
#

并将认真研究和采纳合理化建议
#

在此

基础上积极与公安部等相关部门沟通协

调
#

形成合力
#

努力
(

把好事办好
)$

他说
#

在交强险实施过程中将切实坚持两个原

则
%

一是以人为本原则
#

解决好人民群众

最关心的利益问题
'

二是实事求是原则
#

多种渠道听取各方面的意见
$

据悉
#

保监会自
&

月
%'

日公布草

案以来
#

%$

天时间内共收到来自社会

各界的反馈意见
&.&

件
$

保监会主席助

理
&

新闻发言人袁力明确表示
#

保监会

将对草案作进一步修改和完善
#

使最终

出台的办法更加科学合理
&

更加符合实

际
&

更加符合民意
$
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今年以来我国城乡居民消费

水平继续提高
$

据国家统计局近日

发布的最新统计
#

今年
%

月
-'

月

全 国 社 会 消 费 品 零售总额达到

"'$%!/*

亿元人民币
#

同比增长

%'/#,

$

'

月份全国社会消费品零售总

额 为
!%'!/'

亿 元
#

同 比 增 长

%'/.,

$

按行业划分
#

前
'

个月住宿和餐

饮业增幅高于批发和零售业
#/*

个百

分点
$

%

月
-'

月住宿和餐饮业消费额

为
0*&"/!

亿元
#

同比增长
%!/*,

#

而批

发和零售业消费额为
#.''"/!

亿元
#

增

长
%',

$

国家统计局同日公布今年
'

月

居民消费价格指数为
%$"/0

#

*

类商

品中
#

'

类指数高于上年同月
#

"

类

低于上年同月
$

'

月份食品价格指数以
%$*/"

高

居榜首
#

其中粮食指数为
%$'/.

#

肉禽

及其制品为
%#&/'

#

蛋为
%""/0

#

水产

品
%$"/!

#

而鲜菜为
.!/!

#

鲜果为

**/*

#

均低于
%$$

$

指数超过
%$$

的还

有烟酒及用品
+

%$%/!

,&

家庭设备用

品及服务
+

%$#/#

,&

医疗保健及个人

用品
+

%$%/&

,

和居住
+

%$0/$

,#

指数低

于
%$$

的有衣着
+

../.

,&

交通和通信

+

../'

,

和娱乐教育文化用品及服务

+

.*/*

,$

居民消费价格分类指数大于

%$$

#

说明价格比上年同月有所上

涨
#

小于
%$$

则说明价格比上年同

月有所下降
$
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记者近日从国家防汛抗旱

总指挥部获悉
#

截至
"

月
#$

日
#

全国耕地受旱面积
%&""

亿

亩
%, - . / 0 1 !"#$ 2

3$

#

其中作物受旱
'&()

亿亩

!45 %&'& 63$

#

有
)")

万

人
&

*"+

万头大牲畜
%,-./

17 (&' 689)!! 6:;<

=$

因旱发生临时性饮水困

难
$

国家防总办公室常务副主

任张志彤介绍
#

近日
#

我国西南

大部
&

西北东部
&

黄淮大部
&

华北

部分地区作物因降雨受旱状况

有所缓和
#

但辽宁
&

吉林大部和

内蒙古东部持续无降雨
#

旱情急

剧发展
$

统计显示
#

截至目前
#

辽宁省

',

个市
)-

个县
%>$

出现旱情
#

全省农作物受旱面积达
(+*"

万

亩
#

占全省耕地总面积的
,-!

'

吉林省农作物受旱面积达
(--)

万亩
#

占全省耕地总面积的

""&$!

'

内蒙古中东部地区近
,"

万平方公里的草场受旱
#

)*

万

人
&

',)

万头大牲畜发生饮水困

难
$
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